

Yemaya

No. 5

REVISTA DEL ICSF SOBRE EL GÉNERO EN LA PESCA

DICIEMBRE 2000

Editorial

¡Saludos desde el ICSF! Aprovechamos esta oportunidad para desearos lo mejor en 2001.

Como en las anteriores ocasiones, en este número de Yemaya incluimos artículos de diversos países. No deja de ser significativo el hecho de que muchos de ellos tengan como denominador común la necesidad de proteger y gestionar los recursos y el papel que la mujer juega en todo ello. Desde Uganda, Margaret Nakato nos cuenta que su grupo de mujeres está dispuesto a proteger los recursos del lago Victoria y a “asumir la función materna de alimentar a la comunidad”. Para reducir la presión que se ejerce en el lago, este colectivo femenino promueve prácticas pesqueras sostenibles e intenta diversificar el abanico de sus actividades.

Por otra parte, desde Sri Lanka nos llega el testimonio de mujeres que se esfuerzan en crear un comité para gestionar el lago que sustenta a sus comunidades. A su vez, miembros de la Asociación para el Bienestar de los Pescadores Costeros de Penang, Malasia, explican cuál es su estrategia para regenerar los manglares.

Cabe señalar que existe una gran afinidad entre los mensajes que se desprenden de las cuestiones planteadas por mujeres de todo el mundo. Estas cuestiones fueron recopiladas en un único documento con motivo de la Asamblea Constituyente del Foro Mundial de Pescadores y Trabajadores de la Pesca (FMPTP) celebrado del 2 al 6 de octubre 2000 en Loctudy, Francia. En dicho documento se reivindica el derecho prioritario de



Páginas interiores

Malasia
India
Sri Lanka
Francia
Holandia
Chile
Cartas

acceso a los recursos que deberían ostentar las comunidades costeras y se destaca la necesidad de promover la cogestión de las pesquerías con el fin de asegurar el uso sostenible de los recursos. Así, esta declaración reúne tanto los derechos como las responsabilidades de las comunidades costeras.

El documento recalca además la importancia de un enfoque basado en las comunidades, que incorpore las inquietudes de hombres y mujeres de las comunidades pesqueras. Lo acompaña una resolución firmada por mujeres de diferentes países en la que reiteran su voluntad de trabajar en común para alcanzar objetivos que las incumben a todas ellas. Dicha resolución fue firmada posteriormente a que el encuentro mantenido en Loctudy diera lugar a la creación de dos foros de representación de los pescadores a pequeña escala, en lugar del único foro inicialmente previsto.

Igualmente, adjuntamos cartas de nuestras lectoras así como información sobre un documental de carácter etnográfico dedicado a las experiencias de un grupo de mujeres chilenas en su intento por implantar el cultivo de los moluscos. En la presente edición de YEMAYA incluimos también, en la medida en la que nos ha sido posible, las direcciones de correo electrónico de los autores de los artículos, pensando que quizá queráis poneros directamente en contacto con ellos. El próximo número de Yemaya saldrá en marzo 2001. Os agradeceríamos que nos enviárais vuestras aportaciones durante febrero 2001 y esperamos respuestas a las cartas que figuran en el presente número.